



BAJO RESERVA

Molesta a morenistas que metan con "calzador" a candidatos

:::: Mucho ruido metió la decisión de Morena de definir en dos tiempos a los participantes en la encuesta para seleccionar a los candidatos a las gubernaturas que estarán en disputa el próximo año. En principio quedaron fuera perfiles como los de los senadores **Eduardo Ramírez**, en Chia-



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Eduardo Ramírez

pas; y en Puebla, **Alejandro Armenta**. Sin embargo, nos dicen, ambos serán propuestos por el Comité Ejecutivo Nacional del partido, por lo que podrán competir por la gubernatura de sus estados. En el caso del expriista **Jorge Carlos Ramírez Marín**, que también aparentemente había quedado fuera de la contienda, será propuesto por la dirigencia del Partido Verde para competir por la gubernatura de Yucatán. Nos hacen ver que, quienes quedaron fuera por no haber sido seleccionados por las dirigencias estatales sufrieron un gran susto, mientras que varios de los elegidos pasaron un coraje, pues consideran que desde el centro buscan meter con calzador a algunos candidatos.

¿La venganza no es el fuerte del Inai?

:::: Luego de permanecer bloqueado por meses, el pleno de Instituto Nacional de Transparencia (Inai) ha dado varios reveses al gobierno federal, al ordenar desclasificar información que habían negado dependencias secretarías como la de Seguridad, de Educación y entidades como Segalmex, y Cofepris, entre otras. Y además de estos fallos, esta semana en el instituto se prevé que vengan críticas a la política de transparencia del actual régimen, pues el órgano garante del acceso a la información invitará a su Semana Nacional de la Transparencia, a funcionarios que abiertamente se han opuesto a las políticas de este gobierno, entre ellos, **Marcela Guerra**, presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, y al diputado panista **Jorge Romero**, presidente de la Junta de Coordinación Política. Ahora el Inai puede regresar el guante que recibió de Palacio Nacional y decir que la venganza no es su fuerte, pero la crítica sí.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EL UNIVERSAL	2	02/10/2023	OPINIÓN

Los exámenes de AMLO

:::: Ayer al concluir su gira de tres días por el Edo-mex, el presidente **Andrés Manuel López Obrador** estrenó, por medio de una consulta a mano alzada, una nueva modalidad de evaluación del trabajo de los gobernadores y presidentes municipales. Quien aprobó por unanimidad en las tres consultas hechas durante el día por el mandatario, fue la gobernadora mexiquense Delfina Gómez. Pero, quien se vio en apuros fue el presidente municipal de Valle de Chalco, Armando García, quien reprobó la prueba, pero el Ejecutivo decretó “empate técnico”. Así que en sus próximas giras de trabajo, gobernadores y ediles deberán estar preparados para cuando el Presidente los pase al pizarrón.

Falso que se haya dejado sola a Xóchitl

:::: Desde los partidos que conforman el Frente Amplio por México se asegura que en ningún momento han dejado sola a Xóchitl Gálvez. Señalan que la mayoría de los eventos que ha tenido, desde la concentración del Ángel de la Independencia el 3 de septiembre, hasta el de ayer mismo en Tabasco, han sido organizados alternadamente por el PAN, el PRI o el PRD. Señalan que no es que los partidos del frente estén alejados, sino que el diseño de su campaña es justamente que los partidos se vean lo menos posible, porque ella representa a una ciudadanía y no a una figura partidista. Señalan que, de hecho, a partir de este mes su campaña se irá viendo cada vez más rosa, con la incursión de las organizaciones de la sociedad civil que le ayudaron a juntar un millón de firmas. Ya se verá.